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2e trimestre 2018 
 
 
Leçon 4  

 
LE SALUT E LES TEMPS DE LA FIN 

 
 
Sabbat après-midi 21 avril 2018 
 Satan est bien décidé à ne pas permettre aux hommes de voir 
l’amour de Dieu qui l’a amené à donner son Fils unique pour sauver une 
race perdue; c’est en effet la bonté de Dieu qui conduit les hommes à la 
repentance. Oh! s’il nous était donné de mettre en évidence devant le 
monde le profond et immense amour de Dieu! Impossible de l’envisager 
autrement qu’en nous écriant: «Voyez quel amour le Père nous a 
témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu » (Jean 3.1). 
Disons donc au pécheur: «Voici l’agneau de Dieu, qui ôte le péché du 
monde» (Jean 1.29). En présentant Jésus en qualité de représentant du 
Père, nous pourrons dissiper les ombres jetées sur notre chemin par 
Satan en vue de nous empêcher de voir les compassions et l’amour 
indicible de Dieu manifestés en Jésus-Christ. Regardez à la croix du 
Calvaire. Il y a là un gage permanent de l’amour sans borne, des 
compassions infinies du Père céleste.  
         Selected Messages, book 1, p. 156; Messages choisis, vol. 1, p. 183. 
 
 
 
   Ne pense pas que peut-être Dieu pardonnera tes transgressions 
et te permettra de venir en sa présence. C’est lui qui a fait les premiers 
pas. Alors que tu étais révolté contre lui, il t’a cherché; le cœur attendri 
comme un berger, il a laissé les quatre-vingt-dix-neuf brebis en sécurité 
et s’est enfoncé dans le désert à la recherche de celle qui était perdue. 
Avec amour, il serre dans ses bras l’âme meurtrie, blessée, sur le point 
de mourir, et c’est avec joie qu’il la rapporte au bercail où elle sera en 
sûreté.  

 Les Juifs enseignaient que Dieu ne manifestait son amour au 
pécheur que lorsque celui-ci se repentait de ses fautes. A leurs yeux, la 
repentance était une œuvre par laquelle on gagnait la faveur du ciel. 
C’est précisément cette pensée qui poussa les pharisiens étonnés et 
irrités à s’écrier: «Cet homme accueille des gens de mauvaise vie.» Selon 
eux, le Christ n’aurait dû se laisser approcher que de ceux qui s’étaient 
repentis. Or, dans la parabole de la brebis perdue, le Sauveur nous 
enseigne que nous ne sommes pas sauvés parce que nous avons 
cherché Dieu, mais parce que Dieu nous a cherchés. «Nul n’est 
intelligent, nul ne cherche Dieu; tous sont égarés, tous sont pervertis» 
(Romains 3.11, 12). Nous ne nous repentons pas pour que Dieu nous 
aime, mais il nous révèle son amour pour que nous puissions nous 
repentir.  
                                                               Christ’s Object Lessons, pp. 188, 189;  
                                                              Les Paraboles de Jésus, pp. 158, 159. 
 
 
 L'amour ... est l'essence même du gouvernement divin sur la 
terre et dans les cieux. Il faut aussi qu'il soit à la base du caractère 
chrétien ... L'amour se révélera par le sacrifice. ...  Le don que Dieu fit à 
l'homme est au-delà de toute estimation. Rien ne fut négligé de la part 
de Dieu, car il n'aurait pas toléré qu'on déclare qu'il aurait pu faire 
davantage pour manifester à l'humanité une plus grande mesure 
d'amour. En donnant le Christ, Il offrit tout le ciel.  
           God’s Amazing Grace, p. 176; Puissance de la grâce, p. 177. 
                  
 
Dimanche 22 avril 2018   
 
L’amour du Père  
 Dans son humanité, (le Christ) était la personnification du 
caractère divin: Dieu incarnait dans son Fils ses propres attributs: sa 
puissance, sa sagesse, sa bonté, sa pureté, sa véracité, sa spiritualité et 
sa bienveillance. En lui se trouvaient toutes les perfections, toute 
l'excellence divine. A la demande des disciples: «Montre-nous le Père, et 
cela nous suffit», Jésus pouvait répondre: «Il y a si longtemps que je suis 
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avec vous, et tu ne m'as pas connu, Philippe! Celui qui m'a vu a vu le 
Père; comment dis-tu: Montre-nous le Père?» «Moi et le Père nous 
sommes un» (Jean 14.8, 9; 10.30). 
 That I May Know Him, p. 111; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 113. 
 
 
 Quel amour, quel merveilleux amour, que des pécheurs et des 
étrangers tels que nous puissent être ramenés à Dieu et adoptés dans sa 
famille! Nous pouvons l’appeler du doux nom de «Père!» Cette 
appellation est le signe de notre affection pour lui, et un gage de sa 
sollicitude et de l’intérêt qu’il nous porte. ... 
 Comparés à l’amour infini de Dieu, tout l’amour paternel que les 
hommes se sont manifesté de génération en génération, toutes les 
marques de tendresse qui ont fait vibrer leur âme, ne forment qu’un 
tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La langue ne peut 
exprimer l’amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le 
sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder 
avec ardeur les Ecritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés 
que Dieu vous a données sans arriver à comprendre l’amour 
compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la mort pour le 
salut de l’humanité. L’éternité elle-même ne pourra suffire à nous le 
révéler complètement.   
                               Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 739, 740;  
                                            Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 393. 
 
 
 Satan a montré Dieu comme un être égoïste et tyrannique, 
exigeant tout, ne donnant rien, se servant de ses créatures uniquement 
pour sa propre gloire sans rien faire pour leur bien. Mais le don du Christ 
fait connaître le cœur du Père. Il atteste que les projets que Dieu a 
formés en notre faveur sont des «projets de paix et non de malheur» 
(Jérémie 19.11). Il montre que si la haine que Dieu éprouve pour le 
péché est aussi forte que la mort, son amour pour le pécheur est plus 
grand que la mort. Après avoir entrepris l’œuvre de notre rédemption, il 
n’épargnera rien de ce qui lui est cher pour achever cette œuvre. 
Aucune vérité essentielle à notre salut n’est refusée, aucun miracle de 

grâce n’est négligé, aucun moyen divin ne reste sans emploi. Une grâce 
est ajoutée à une grâce, un don à un don. Tout le trésor du ciel s’ouvre 
pour ceux qu’il veut sauver. Ayant rassemblé les richesses de l’univers, 
et déployé les ressources de sa puissance infinie, il remet tout entre les 
mains du Christ, en lui disant: Tout ceci est pour l’homme. Use de ces 
dons pour lui apprendre qu’il n’y a pas de plus grand amour que le mien 
sur la terre ou dans les cieux. C’est en m’aimant qu’il trouvera son plus 
parfait bonheur.  
                                                The Desire of Ages, p. 57; Jésus-Christ, p. 40. 
 
 
 
 
Lundi 23 avril 2018 
 
L’amour du Christ      
         Si les Saintes Ecritures nous parlent de l’humanité du Christ quand 
il était sur cette terre, elles nous parlent aussi clairement de sa 
préexistence. La Parole existait en tant qu’être divin, comme le Fils 
éternel de Dieu, en harmonie et en union intime avec son Père. Depuis 
toujours il fut le Médiateur de l’alliance, celui en qui tous les peuples de 
la terre — juifs et gentils — étaient bénis, à condition qu’ils l’acceptent. 
«La Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu»( Jean 1.1). Avant que 
les hommes et les anges ne soient créés, la Parole était avec Dieu et 
était Dieu.           
                                                           Evangelism, p. 615; Évangéliser, p. 550. 
  
 
 Pensez à ce que signifie pour nous l'obéissance du Christ. 
Cela signifie que, par sa force, nous pouvons, nous aussi, obéir. Le Christ 
était un être humain. Il a servi son Père céleste avec toute la force de sa 
nature humaine. Il avait une double nature, à la fois humaine et divine. Il 
est à la fois Dieu et homme. 
 Le Christ est venu dans ce monde pour nous montrer ce que Dieu 
peut faire et ce que nous pouvons faire en collaborant avec Dieu. C’est 
dans sa chair humaine qu’il est allé au désert pour y être tenté par 
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l'ennemi. Il sait ce que veut dire avoir soif et avoir faim. Il connaît la 
faiblesse et les infirmités de la chair. Il a été tenté en toutes choses 
comme nous le sommes. 
 Le prix de notre rachat a été payé par notre Sauveur. Personne 
n'est obligé d'être l'esclave de Satan. Le Christ se tient devant nous 
comme notre divin Modèle, notre Secours tout-puissant. Le prix auquel 
nous avons été rachetés ne peut se calculer. Qui peut mesurer la bonté 
et la miséricorde de l'amour rédempteur?  
                                       The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1074; 
                                        Commentaire d'Ellen White sur Romains 5.12, 19. 
 
 
 En contemplant le Christ, nous touchons aux confins de 
l’incommensurable amour. Les mots nous manquent lorsque nous 
essayons d’en parler. Nous admirons sa vie sur la terre, son sacrifice en 
notre faveur, son œuvre dans le ciel en tant qu’avocat, les demeures 
qu’il prépare pour ceux qui l’aiment, et nous ne pouvons que nous 
écrier: ô profondeur de l’amour du Christ!  
 «Cet amour consiste, non point en ce que nous avons aimé Dieu, 
mais en ce qu’il nous a aimés et a envoyé son Fils comme victime 
expiatoire pour nos péchés.» «Voyez quel amour le Père nous a 
témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu!» (1 Jean 4.10; 
3.1). 
              The Acts of the Apostles, p. 333; Conquérants pacifiques, p. 296. 
 
  
 L'amour du Christ pour ses enfants est aussi fort qu'il est tendre. 
C’est un amour plus fort que la mort puisqu’il est mort pour nous. Cet 
amour est plus réel que celui d'une mère pour ses enfants. L'amour 
d'une mère peut changer, mais l'amour du Christ pour nous est 
éternellement invariable. ... 
 Dans chaque épreuve, nous avons une forte consolation. Notre 
Sauveur est-il insensible à nos faiblesses ? N'a-t-il pas été tenté comme 
nous en toute chose? Et ne nous a-t-il pas invités à lui remettre toutes 
nos difficultés et notre perplexité? Alors, ne nous rendons pas 
malheureux au sujet des fardeaux à venir. Bravement et gaiement, 

portons les fardeaux du jour. Ayons de la foi et de la confiance pour 
aujourd'hui; mais il ne nous est pas demandé de vivre plus d'un jour à la 
fois. Celui qui est la source de notre force aujourd'hui, le sera aussi 
demain.  
                          In Heavenly Places, p. 269; Dans les Lieux célestes, p. 270. 

 
 
Mardi 24 avril 2018  
 
L’amour de l’Esprit   
 Le Consolateur, que le Christ a promis d’envoyer après être 
remonté au ciel, est l’Esprit de la divinité dans toute sa plénitude qui 
met la puissance de la grâce divine au bénéfice de tous ceux qui 
acceptent le Christ comme Sauveur personnel et croient en lui. Il y a 
trois personnes vivantes dans la triade céleste: au nom de ces trois 
grandes puissances: le Père, le Fils et le Saint-Esprit, ceux qui donnent 
leur adhésion au Christ avec une foi vivante sont baptisés, et ces trois 
puissances coopéreront avec les sujets obéissants du Roi céleste dans 
leurs efforts pour vivre la vie nouvelle en Christ.  
                                                           Evangelism, p. 615; Évangéliser, p. 550. 
 
 
 
 Il ne faut jamais s’adonner à l’étude de la Bible sans prier. Avant 
d’ouvrir ses pages, il faut demander l’illumination du Saint-Esprit, et elle 
nous sera accordée. ... 
 Le Saint-Esprit exalte et glorifie le Sauveur. Sa mission consiste à 
nous présenter Jésus-Christ, la pureté de sa justice et le grand salut que 
nous avons par lui. «Il prendra de ce qui est à moi, et vous l’annoncera» 
(Jean 16.14), dit Jésus. L’Esprit de vérité est seul à même d’enseigner la 
vérité divine. Quelle n’est pas la valeur attachée à la famille humaine par 
un Dieu qui livre pour elle son Fils à la mort, et qui donne à l’homme son 
Saint-Esprit comme Instructeur et comme Guide permanent !  
                                            Steps to Christ, p. 91; Le Meilleur Chemin, p. 89. 
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 Le Saint Esprit est venu dans le monde en tant que représentant 
du Christ. Ce n’est pas seulement le fidèle et véritable témoin de la 
Parole de Dieu, mais c’est aussi lui qui sonde les pensées et les objectifs 
du cœur. C’est la source que nous devons consulter pour être plus 
efficace dans la restauration de l’image morale de Dieu dans l’homme. 
Le Saint-Esprit était ardemment recherché dans les écoles de 
prophètes ; son influence transformatrice devait même amener 
l’harmonie entre les pensées [des hommes] et la volonté de Dieu et 
établir un lien vivant entre la terre et le ciel. 
                                                Fundamentals of Christian Education, p. 526. 
 
 
 
 L’Esprit descendit sur les disciples, qui attendaient dans la prière, 
avec une plénitude qui atteignit le cœur de chacun. Celui qui est infini se 
révélait avec puissance à son Eglise. C’était comme si, pendant des 
siècles, cette force avait été contenue. Maintenant le ciel se plaisait à 
déverser sur les croyants les richesses de la grâce de l’Esprit. Sous son 
influence, les paroles de repentance et de confession se mêlaient aux 
chants de louange pour le pardon des péchés. On entendait des accents 
de reconnaissance et des paroles prophétiques. Le ciel tout entier 
s’abaissait pour contempler et adorer la sagesse de l’amour 
incomparable et incompréhensible. Emerveillés, les apôtres s’écriaient: 
«Voici l’amour!» Ils saisirent le don qui leur était accordé. Et que 
s’ensuivit-il? L’épée de l’Esprit, nouvellement affinée et trempée dans 
les éclairs du ciel, se fraya un chemin parmi l’incrédulité. Des milliers se 
convertirent en un seul jour.  
 «Il vous est avantageux que je m’en aille, avait dit le Christ à ses 
disciples, car si je ne m’en vais pas, le consolateur ne viendra pas vers 
vous; mais, si je m’en vais, je vous l’enverrai.» (Jean 16.7).  
           The Acts of the Apostles, p. 38; Conquérants pacifiques, pp. 35, 36. 
 
 
 
 
 

Mercredi 25 avril 2018 
 
L’assurance du salut 
 Quiconque estime qu'il est indifférent de garder ou non les 
commandements de Dieu ne connaît pas le Christ. Jésus déclare : « J'ai 
gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son 
amour » (Jean 15.10), et ceux qui le suivent font de même.... 
 Satan vous pousse dans les sentiers du péché, vous assurant que 
la transgression de la loi de Dieu engendrera une prodigieuse 
amélioration. Mais c'est un menteur. Il ne veut que votre ruine. ... Le 
Christ est venu pour briser la puissance de l'ennemi. L'homme est si 
dégradé par la transgression qu'il ne lui est plus possible de se libérer de 
l'empire de Satan et de se mettre au service du seul vrai Dieu. Mais 
Jésus, le Prince de la vie, à qui a été remis «tout pouvoir dans les cieux 
et sur la terre», communiquera à chaque âme qui désire le salut la force 
nécessaire pour vaincre l'ennemi de toute justice.  
 That I May Know Him, p. 125; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 127. 
 
 
 La femme de Phénicie se jeta, avec foi, contre les barrières 
dressées entre les Juifs et les païens. Malgré les causes de 
découragement, malgré les apparences qui auraient pu l’engager à 
douter, elle se confia en l’amour du Sauveur. C’est ainsi que le Christ 
désire que nous lui fassions confiance. Toute âme peut avoir part aux 
bénédictions du salut. Rien, si ce n’est sa propre volonté, ne peut 
empêcher un homme de devenir participant, en Christ, de la promesse 
de l’Evangile.  
                                        Conflict and Courage, p. 297; Jésus-Christ, p. 397. 
 
 
 Le Christ plaide dans les cours célestes pour son Eglise; il 
intercède pour ceux qu'il a rachetés au prix de son sang. Ni les siècles ni 
les millénaires n'amoindrissent l'efficacité de son sacrifice expiatoire. 
Rien, ni la vie, ni la mort, ni la hauteur, ni la profondeur, ne peut nous 
séparer de l'amour de Dieu qui est en Jésus-Christ, non parce que nous 
nous approchons de lui, mais parce que c'est lui qui se tient tout près de 
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nous. Si notre salut dépendait de nos propres efforts, nous ne pourrions 
être sauvés; mais il dépend de celui qui est au-delà de toutes les 
promesses. Nos possibilités peuvent paraître faibles, mais son amour 
pour nous est comme celui d'un frère aîné. Tant que nous restons en 
contact avec lui, nul ne saurait nous arracher de sa main.  
 Combien Jésus nous est précieux! «Miséricordieux et 
compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité», il «conserve 
son amour jusqu'à mille générations», et «pardonne l'iniquité, la 
rébellion et le péché, mais ... ne tient point le coupable pour innocent »  
(Exode 34.6, 7). Combien nous sommes privilégiés de pouvoir venir à 
Jésus tels que nous sommes et nous appuyer sur son amour! Nous 
n'avons d'espoir qu'en lui, qui peut nous prendre par la main pour nous 
sortir des profondeurs du découragement et du désespoir et placer nos 
pieds sur le Roc. Bien que l'âme humaine puisse s'attacher à Jésus avec 
l'énergie du désespoir due au sentiment de sa misère, Jésus tient les 
âmes rachetées par son propre sang dans une étreinte plus ferme que 
celle des pécheurs qui se sont attachés à lui.  
     That I May Know Him, p. 80; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 82. 
 
 
 
Jeudi 26 avril 2018 
 
L’Evangile éternel 
 L’invitation évangélique est à transmettre au monde entier, «à 
toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple» (Apocalypse 
14.6). Il faut que le dernier message d’avertissement et de miséricorde 
éclaire toute la terre de sa gloire, qu’il pénètre toutes les couches de la 
société, les riches et les pauvres, les grands et les petits. «Va dans les 
chemins et le long des haies, dit le Christ, et ceux que tu trouveras, 
contrains-les d’entrer, afin que ma maison soit remplie.»  
 Le monde périt faute de connaître l’Evangile. Une famine de la 
parole de Dieu sévit. Ils sont rares, en effet, ceux qui prêchent le 
message divin sans y mêler des traditions humaines. Tout en possédant 
la Bible, les hommes ne reçoivent pas les bienfaits que le Seigneur y a 
placés à leur intention. Dieu a chargé ses serviteurs de porter son 

invitation au monde. Il faut que les paroles de vie soient transmises à 
ceux qui périssent dans leurs péchés.  
 … Le travail personnel entre pour une grande part dans cette 
œuvre. C’était la méthode du Sauveur. Son ministère comportait 
beaucoup de contacts individuels. Il aimait particulièrement les 
entretiens en tête à tête. Ainsi, par l’intermédiaire d’une seule âme, le 
message pouvait fréquemment toucher des milliers de gens.  
 Nous ne devons pas attendre que l’on vienne à nous. Il faut aller 
chercher les hommes là où ils se trouvent. Quand la parole a été 
prêchée du haut de la chaire, le travail ne fait que commencer. Des 
multitudes ne seront jamais touchées par l’Evangile si nous n’allons pas 
le leur annoncer.  
                                                             Christ’s Object Lessons, pp. 228, 229;  
                                                              Les Paraboles de Jésus, pp. 192, 193. 
 
 
 
 Dieu désire que tous les hommes soient sauvés, car il a été 
pourvu, par le don de Son Fils unique, au rachat de l'homme. Ceux qui 
périront, perdront la vie parce qu'ils auront refusé d'être adoptés 
comme fils de Dieu par Jésus-Christ. 
 L’orgueil de l’homme l’empêche d’accepter les dispositions 
prises pour le salut. Mais le mérite humain ne permettra pas à une âme 
d’être admise en présence de Dieu. Ce qui rendra un homme acceptable 
à Dieu est la grâce impartie de Christ pas la foi en Son nom. On ne peut 
dépendre en rien de nos œuvres ou nous réfugier en une fuite béate et 
sentimentale pour s’assurer que nous sommes choisis par Dieu; car les 
élus sont choisis par le Christ. 
 Jésus déclare: «Tous ceux que le Père me donne viendront à moi, 
et je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi» (Jean 6.37b). Quand le 
pécheur repentant vient à Christ, conscient de sa culpabilité et de son 
indignité, et prend conscience qu’il en mérite le châtiment; quand il se 
reconnaît dépendant de la miséricorde et de l’amour du Christ, il ne 
peut être repoussé. L’amour du Dieu qui pardonne lui est approprié. Et 
alors une joyeuse gratitude jaillit dans son cœur pour la compassion 
infinie et l’amour de son Sauveur. Le fait que les dispositions aient été 
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prises pour lui dans le concile du ciel avant la fondation du monde, et 
que le Christ prendrait sur Lui la pénalité de la transgression de 
l’homme, puis lui en imputerait la justice, le comble d’étonnement et lui 
fait prononcer des paroles de louange et des chants de gratitude.  
                                                                                       Our High Calling, p. 78. 
 
 
Vendredi 27 avril 2018  
 
 Pour aller plus loin  
 
  « Jésus a donné au monde entier une connaissance approfondie 
de son œuvre et de sa mission divine. Il est venu pour présenter au 
monde le caractère du Père. En étudiant la vie, les paroles, et l'œuvre du 
Christ, nous sommes encouragés de bien des façons dans notre 
apprentissage de l'obéissance à Dieu ; et lorsque nous suivons l'exemple 
qu'il nous a donné, tout homme peut lire en nous comme dans un livre 
ouvert. Nous sommes les agents humains, vivants, qui représentons le 
caractère du Christ devant le monde. Ce dernier ne nous a pas 
seulement montré comment nous pouvons devenir des enfants 
obéissants, il nous a aussi montré, dans sa propre vie et dans son 
caractère, comment accomplir des œuvres justes et acceptables par 
Dieu. Ainsi, il n'y a aucune raison pour que nous ne fassions pas ce qui 
est agréable à ses yeux. 
 Nous serons pour toujours reconnaissants à Jésus de nous avoir 
prouvé, par sa vie, qu'il nous est possible d'observer les 
commandements de Dieu, dévoilant les mensonges de Satan qui veut 
nous prouver le contraire. Le Maître est venu dans notre monde pour 
guider l'humanité, pour l'élever et la sanctifier par sa sainte obéissance 
à toutes les exigences de Dieu, montrant qu'il est possible d'obéir à tous 
ses commandements. Il a démontré qu'il est possible de mener une vie 
obéissante jusqu'au bout. Comme le Père a donné le Fils, ainsi il met à 
part des hommes qui illustrent, dans leur vie, celle du Christ ».  
           Être semblable à Jésus,  « Obéir à Dieu, comme le fit Jésus » p. 38.  
   

 

 


